

Inhalt

<i>Franz Streng</i> Strafrechtsexport als Strafrechtsimport – Zugleich rechtskultur- vergleichende Hypothesen zu Deutschland und Japan	1
<i>Makoto Ida</i> Strafrechtsvergleichung als Kulturvergleich? – Dargestellt am Beispiel der Versuchsstrafbarkeit	23
<i>Akihiro Onagi</i> Der Solidaritätsgedanke im japanischen Strafrecht	39
<i>Soichiro Shimada</i> Ein kleiner Kommentar über die Untreue aus rechts- vergleichender Sicht	49
<i>Young-Whan Kim</i> Rezeption des deutschen Strafrechts in Korea	59
<i>Byung-Sun Cho</i> Konkretisierungen der deutschen Strafrechtsdogmatik in Korea – Grenzen und Fortentwicklungen der Rezeption	75
<i>Leonidas Kotsalis</i> Die Einführung des deutschen Strafrechts in Griechenland – Das Strafgesetz als Vorläufer des Strafgesetzbuches	93
<i>Pablo Sánchez-Ostiz</i> Strafrechtsexport nach bzw. -import in Spanien	105
<i>Juan Pablo Montiel</i> Kurze Geschichte der lateinamerikanischen (insbesondere argentinischen) Strafrechtswissenschaft und die Rezeption der deutschen strafrechtlichen Dogmatik	129

Karl-Ludwig Kunz

Die Kulturgebundenheit des Strafrechts und seine Übertragbarkeit
in fremde Rechtskreise 145

Hans Kudlich

Exportgüter und Exportbeschränkungen – Der Strafrechtsexport
aus rechtstheoretischer Perspektive 169

Christoph Safferling

Strafrechtsentwicklung in der EU – Konglomerat oder Synthese? . . . 187

Thomas Weigend

Deutsches Völkerstrafrecht? Reflexionen internationalen Strafrechts
in Deutschland – und umgekehrt 213

Gabriele Kett-Straub

Die Diskussionsbeiträge des Symposiums 233

Die Referenten und Teilnehmer des Symposiums 259